## **Estimados colegas:**

Este año se cumplen 33 años de la publicación del primer número de nuestra Revista Chilena de Neurocirugía. Esta revista fue creada por nuestra Sociedad, para ocupar el lugar dejado tras la desaparición de la pionera Revista Neurocirugía, que fuera creada por el Prof. Asenjo en 1940. La revista, que alcanzó gran relevancia en su época, fue la primera publicación indexada de la especialidad en el mundo. Parafraseando al Profesor Jacinto Cornejo (Presidente de la Sociedad en 1987) en la presentación del primer número, refiere que el objetivo de la revista es (era) tener "una publicación ágil y accesible que sea capaz de interpretar las tan variadas inquietudes de nuestros socios" y "sentirla como algo propio, como una tribuna siempre disponible".

Sus palabras mantienen actualmente plena validez. El primer comité editorial fue encabezado por el Dr. Luis Barbera como Editor Ejecutivo y como editores asociados los Drs. Leónidas Quintana, Roberto Vigueras y Arturo Zuleta. Vayan nuestros reconocimientos a ellos por haber partido con esta empresa.

Sin duda la Neurocirugía - y el mundo- ha cambiado mucho en los últimos 33 años. Tener actualmente una revista "local", en este momento, parece algo ilusorio en un mundo cada vez más globalizado. Por otro lado, ha sido la ambición del actual directorio, retomar nuestra revista como un órgano que refleje en qué está la Neurocirugía Chilena actualmente.

Nuestro objetivo inicial al menos, no es muy diferente al planteado por el Prof. Cornejo: Mostrar cuál es el estado actual de la Neurocirugía chilena, sin dejar de lado la participación de colegas latinoamericanos y del resto del mundo que quieran publicar sus experiencias. En estos pocos meses de trabajo, nos hemos dado cuenta de que hay una avidez por acceder a literatura científica en lengua castellana, sin duda un nicho que no debemos abandonar. También consideramos que parte importante de nuestra misión es ser un instrumento para la extensión de la Neurocirugía a otras especialidades médicas.

Queremos hacer un especial reconocimiento al Prof. Leónidas Quintana, quien desde el año 1988 viene trabajando incansablemente en la revista, primero como Editor Asociado y posteriormente como Editor Ejecutivo durante largos años. Gracias a él la revista ha mantenido una continuidad que es admirable, sobre todo en un medio tan competitivo como es el de las publicaciones científicas. Por otro lado, agradecemos la confianza depositada por el directorio de nuestra sociedad para tomar el testimonio de esta empresa, y estar a cargo de la revista.

Este primer número es el es el reflejo de los trabajos recibidos estos últimos meses. Como todo cambio, implica ajustar algunos procesos, entre los que destacan: Implementar una plataforma automatizada para gestión de los artículos, crear un organigrama de flujo de los trabajos, modificar las instrucciones a los autores, recopilar una base de datos de revisores, abrir canales en redes sociales (Twitter y Youtube) y todo lo que involucra aprender gradualmente el funcionamiento óptimo de un trabajo bastante complejo, cuya logística además se ha complicado durante esta pandemia. Lamentamos y solicitamos comprensión por los retrasos en algunas publicaciones, que llevan más del tiempo del que hubiéramos deseado, esperando una resolución por parte del comité editorial. Agradecemos también la estupenda actitud de nuestros socios que hemos consultado como pares revisores. Ellos han hecho su trabajo en forma profesional y digna de destacar.

Con esto en el horizonte, esperamos la contribución activa de nuestros socios con trabajos originales, revisiones, reporte de caso, notas técnicas (canal youtube), cartas al editor, y sugerencias para ir mejorando en el tiempo. Finalmente, nosotros, como comunidad, hacemos la revista.

David Rojas Zalazar Editor

Pablo Villanueva Garín Coeditor